

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

PARTIDOS POLÍTICOS

CHOCAN MORENA, PRI Y PAN POR LA VIOLENCIA DE GÉNERO

Se han atendido seis mil 712 casos de violencia severa en el estado, reveló Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN, quien, junto con el representante del PRI, Paul Ospital, cuestionó las políticas de las autoridades federales en violencia de género. En tanto, Jesús Méndez, representante de Morena, externó que esta problemática es tanto culpa de la sociedad como del estado. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: HOSPITALES DEBEN SER GRATIS: GILBERTO

Ante la estrategia de Morena para convertir en problema estatal el desabasto de medicamentos y la crisis por atención médica en hospitales públicos, así como la respuesta del gobernador exigiendo que no se politice el tema, Gilberto Herrera insistió en que estos servicios son responsabilidad de gobierno estatal. (DQ, principal)

N: NUEVO CONALEP

El gobernador Francisco Domínguez, durante la entrega del nuevo hangar del Conalep aeronáutico, anunció que en marzo comenzará la construcción de nuevo plantel para el sector automotriz. (N, principal)

AM: SANTILLÁN ABRE LLAVE DE IRREGULARIDADES

Tras la denuncia de productores agrícolas de presuntas extorsiones que oscilan entre 50 mil y 200 mil pesos para abrir la llave de riego en la localidad de Santillán, en el municipio de Tequisquiapan, autoridades estatales y federales han omitido su responsabilidad. (AM, principal)

EUQ: INVERTIRÁN 13.1 MDP EN EL SECTOR AUTOMOTRIZ

Para satisfacer la demanda de mano de obra de calidad en el sector automotriz, en la capital queretana se construirá un nuevo Conalep especializado y operará bajo el mismo modelo del Conalep Aeronáutico. (EUQ, principal)

CQRO: RECOGER A NIÑOS EN ESCUELAS ES RESPONSABILIDAD DE PADRES: USEBEQ

La responsabilidad de recoger a los niños de las escuelas a la hora de la salida es, principalmente, de los padres de familia; sin embargo, hay casos en los que los docentes han hecho guardias de hasta 20 minutos para esperar a quienes llegan tarde por sus hijos, dijo Enrique De Echávarri, coordinador de la USEBEQ. (CQRO, principal)

PA: ESCOLTAS VITALICIOS

En sesión del pleno, la LIX Legislatura del estado de Querétaro aprobó por 16 votos a favor, siete en contra, una abstención y una ausencia, reformas a la Ley de Seguridad del Estado y la Ley Orgánica de la Fiscalía General, de Seguridad Ciudadana y del Centro de Capacitación de Seguridad para dotar de elementos de seguridad (pública o privada) a actuales funcionarios cuando dejen de serlo, comenzando por el gobernador. (PA, principal)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

PODER EJECUTIVO

PROYECTAN INCORPORACIÓN DE LIBRAMIENTO NORESTE A CIRCUITO UNIVERSIDADES

Además de mencionar que la municipalización de la carretera federal 57 es un tema que aborda el gobierno apitalino, el gobernador Francisco Domínguez reveló que se trabaja con la SCT y Capufe, en un proyecto para establecer una gasa desde el Libramiento 57D Noreste de Querétaro hacia Circuito Universidades, la cual podría incluir una caseta de cobro. (DQ, EUQ, CQRO)

ANUNCIA GOBERNADOR CONALEP AUTOMOTRIZ EN QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez anunció que con una inversión de 13.1 millones, en marzo arrancará la construcción del CONALEP 2, en materia automotriz, en el municipio de Querétaro. “Va a ser ahora automotriz, el municipio de Querétaro donó un terreno en San Miguel Carrillo, me da gusto porque es una población grande y demandada en la parte educativa”, añadió. (DQ, AM, CQRO)

RESPECTO A LA LEY DE DISCIPLINA FINANCIERA: FDS

Por Diego Rivera

Si los recursos federales no se usan conforme a Ley de Disciplinaria, estos deben ser reintegrados a la federación, aseguró el gobernador Francisco Domínguez, al cuestionarlo sobre los señalamientos que ha hecho la ESFEQ sobre la cuenta pública 2018 de San Juan del Río. (N)

ENCABEZÓ DIF ESTATAL 1RA REUNIÓN CON RECTORES DE LOS 18 DIF MUNICIPALES

La directora general del Sistema Estatal DIF, Eleamor Hernández, encabezó la 1ra Reunión de Trabajo 2020 con las directoras y directores de los 18 Sistemas DIF municipales, con el objetivo de continuar sumando esfuerzos en beneficio de las familias queretanas. (N)

ARRANCA FERIA AEROSPACE MEETINGS 2020 EN EL QUERÉTARO CENTRO DE CONGRESOS

Autoridades de los distintos órdenes de gobierno inauguraron la feria Aerospace Meetings 2020 en el QCC. De acuerdo con Marco Del Prete, titular de la SEDESU, para esta feria se esperan 4 mil 500 citas de negocios. “Estamos convencidos (de) que es cierto que vamos a fomentar la inversión. (N, AM, CI)

INDUSTRIA ES IMPRESCINDIBLE PARA ECONOMÍA LOCAL: SEDESU

Por Marittza Navarro

La industria automotriz es un aliado imprescindible en la economía de Querétaro, afirmó Marco del Prete, titular de la SEDESU. Se trata del sector más dinámico de la industria manufacturera, con más de 200 empresas y la generación de 65 mil empleos formales. En 2018, la producción de autopartes representó 7% de la producción del país, según el Clúster Automotriz estatal. (EUQ)

RESPONSABILIDAD DE RECOGER A MENORES ES DE LOS PADRES: USEBEQ

El coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echávarri Lary, resaltó que la responsabilidad de recoger a los niños en las escuelas es de los padres de familia. A propósito de la desaparición y posterior muerte de una menor en la Ciudad de México, Echávarri Lary reiteró que es responsabilidad de los padres hacerse cargo de sus hijos. (N, AM, ADN)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

USEBEQ: ESCUELAS SIGUEN PROTOCOLO PARA SALIDA DE NIÑOS

Por Maritza Navarro

Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, informó que las escuelas del sistema público cuentan con protocolos y reglamentos que, al inicio de cada ciclo escolar, son firmados de común acuerdo con los padres y madres de familia. En ese documento, que incluye el reglamento de la institución, las y los tutores se comprometen a estar en tiempo y forma a la hora de la salida de clases, siendo ellos los responsables de la integridad de los menores. (EUQ)

FISCALÍA RECIBE NIÑOS QUE NO SON RECOGIDOS POR SUS PADRES

Por Cecilia Conde

Los infantes que no son recogidos por sus padres a la hora de salida de las instituciones educativas, actualmente se entregan a la FGE y la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, aunque este tipo de asuntos no sea de su competencia, afirmó Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ. (DQ)

CONCLUYEN PREINSCRIPCIONES EN ESCUELAS DE QUERÉTARO

La USEBEQ dio a conocer que concluyó el periodo de preinscripciones para alumnos de nuevo ingreso a Preescolar, primero de Primaria y primero de Secundaria en el estado de Querétaro. (N, EUQ, AM, PA)

ESCASEZ DE AGUA PODRÍA GENERAR AFECTACIÓN EN 50 % DE COSECHAS

Por Khalid Osorio

Las cosechas de maíz, frijol, cebada y avena podrían verse afectadas hasta en un 50% por la escasez de agua en el estado de Querétaro. Alrededor de 32 mil productores se verían afectados por esta situación, informó Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA. (AM)

CONFLICTO EN SANTILLÁN ES ENTRE PARTICULARES: HEINZ

Por Khalid Osorio

Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA, aseguró que ya acudieron a la comunidad de Santillán, en el municipio de Tequisquiapan, para dialogar con los productores sobre el conflicto por el uso del pozo de riego; sin embargo, aseveró que el asunto no es competencia de la dependencia estatal sino de quienes administran el pozo y de la Conagua. (AM)

SESEQ PAGÓ MEDICAMENTO A DOS PACIENTES EN ENERO

La SESEQ pagó el medicamento a dos pacientes que presentaron amparos por la falta de medicamentos en el mes de enero. Así lo indicó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ, quien mencionó que uno de los casos fue una paciente con cáncer de mama. "No, tuvimos dos nada más que fue en el mes de enero de una paciente con cáncer de mama y otra de otro medicamento que ya solventados en cuanto llegó el medicamento", precisó Ramírez Argüello. (DQ, N, CI)

NINGÚN PACIENTE POR MALA CALIDAD DEL AIRE

Por Cecilia Conde

La SESEQ no ha atendido a personas que hayan tenido consecuencias en su estado de salud por los altos índices de contaminación en Felipe Carrillo Puerto, mientras que la USEBEQ ha suspendido las actividades al aire libre y las ha sustituido por actividades académicas. Julio César Ramírez puntualizó que los niveles elevados de contaminación tienen efectos en las vías respiratorias e inflamación en los ojos. (DQ)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

SEPARAN DEL CARGO A CAJERA DE HOSPITAL GENERAL POR COBRAR CONSULTAS

Por Francisco Velázquez

Una cajera del Hospital General de Querétaro, quien fue acusada en cuatro quejas de realizar el cobro indebido de 200 pesos por consultas médicas, fue separada de su cargo mientras se aclara la situación, confirmó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (CQRO)

CLAUSURAN CONCRETERA EN CARRILLO PUERTO

Por Marittza Navarro

Una empresa concretera fue clausurada por registrar altos niveles de contaminación en la zona de la delegación Felipe Carrillo Puerto, reportó la SEDESU; el cierre se da en medio de la alerta ambiental que vive esta zona que ya cumplió 12 días por la concentración de partículas PM10. (EUQ)

ESTE SEMESTRE HABRÁ INFORMACIÓN DE CALIDAD DEL AIRE EN TIEMPO REAL: SEDESU

Por Francisco Velázquez

Antes de que culmine el primer semestre de este año, será presentada una aplicación para conocer en tiempo real la calidad del aire en Querétaro, dijo Marco Del Prete, titular de la SEDESU quien mencionó que, además, la información que se publique en la página de Internet del Cemcaq también se actualizará en tiempo real. (CQRO)

POR SEGUNDO DÍA SUGIEREN EVITAR ACTIVIDADES AL AIRE LIBRE EN LA CAPITAL

Por segundo día consecutivo, el gobierno de Querétaro recomendó evitar hacer actividades al aire libre en la zona noroeste de este municipio, dado que las mediciones del contaminante PM10 continúan presentando valores altos, así lo dio a conocer la SEDESU. (PA)

PODER LEGISLATIVO

LO DEL QUERÉTARO SEGURO ES PURO DISCURSO: ELSA MÉNDEZ

Por Fernando Venegas

Luego de que el Congreso local aprobó en Sesión de Pleno las reformas a la Ley de Seguridad del Estado y la Ley Orgánica de la FGE, de SSC y del Centro de Capacitación de seguridad, que dotarán de guardaespaldas al gobernador y todo su gabinete de seguridad una vez concluida su administración, la diputada del Partido Encuentro Nacional Social, Elsa Méndez, cuestionó el Repetitivo discurso por parte de Francisco Domínguez en donde se presume un clima de seguridad en la entidad. (PA)

ESCOLTAS DIVIDEN AL CONGRESO

Con 14 votos a favor y nueve en contra de Morena, PRI y PES, los diputados locales aprobaron la armonización de una iniciativa federal para que los funcionarios públicos que realicen funciones de seguridad puedan disponer de seguridad personal después de dejar su cargo. Hugo Cabrera, diputado local por el PRI, afirmó en tribuna, que no especifica con cuánto tiempo se brindaría el personal de seguridad, al concluir los funcionarios su cargo, además de que no se especifica el monto del erario que se requeriría para esto; también cuestionó la celeridad que se dio al dictamen. (DQ, PA)

APRUEBAN DONACIÓN DE PREDIOS A GUARDIA NACIONAL; ASISTE GENERAL DE PLENO

Con la presencia del comandante de la 17a. Zona Militar en Querétaro, general de División Diplomado de Estado Mayor, Daniel Elpidio Nicolás Camacho, y el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, el pleno de la 59 Legislatura aprobó

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

la desincorporación de dos predios ubicados en la comunidad de La Peñuela, Colón: uno para la construcción de una compañía para la Guardia Nacional y el otro para una unidad habitacional para el personal militar, por encontrarse cercano a las inmediaciones del AIQ, en donde se instalará la Base Aérea Militar. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

LEGISLADORAS QUERETANAS MUESTRAN INDIGNACIÓN ANTE CASOS DE INGRID Y FÁTIMA

Los casos de Ingrid y Fátima causan preocupación y tristeza en legisladoras locales, por lo que urgieron a reforzar los protocolos de seguridad en las escuelas, así como la implementación de políticas públicas para salvaguardar los derechos y la integridad de la niñez, adolescencia y mujeres en la entidad. En este sentido, la diputada morenista Fabiola Larrondo anunció la presentación de una iniciativa que reforma la Ley de los Derechos de las niñas, niños y adolescentes que buscará garantizar la vida, supervivencia y el desarrollo de su inteligencia emocional entre otros, esperando a que esta prospere, por lo que también llamó a llevar a comisión y darle trámite a todas aquellas iniciativas que serán de utilidad en la lucha contra la violencia. (N, EUQ, ADN)

DIPUTADAS EXIGEN APROBAR INICIATIVAS PENDIENTES PARA COMBATIR VIOLENCIA DE GÉNERO

Tras los feminicidios de Fátima e Ingrid Escamilla, la coordinadora y diputada local por el PRI, Abigail Arredondo, hizo un llamado para que se aprueben las iniciativas pendientes en Querétaro para combatir la violencia de género. Arredondo Ramos señaló que, según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, a nivel nacional, el 2019, cerró con 976 feminicidios, 10% más que en el 2018, y de estos, ocho sucedieron en Querétaro y 14 se clasificaron como homicidios dolosos. (CI)

ELSA MÉNDEZ VS APROBACIÓN DE ESCOLTAS DE FUNCIONARIOS EN QUERÉTARO, CUESTIONA SEGURIDAD EN QUERÉTARO

Por Leticia Jaramillo

Elsa Méndez diputada de Querétaro por el partido encuentro social, resulta incongruente la iniciativa de ley presentada por parte de sus homólogos emanados del PAN en el sentido de otorgar escoltas a funcionarios estatales y federales que estén en funciones en el estado y más aún cuando concluyan su cargo. (N)

QUERÉTARO POR LA NO CONDONACIÓN DE IMPUESTOS

Con 24 votos a favor, la 59 Legislatura local aprobó la iniciativa presidencial para la no condonación de impuestos a grandes contribuyentes. (...) En cuanto a la no condonación, Tania Palacios, presidenta de la comisión de Puntos Constitucionales, remarcó que se trata de la iniciativa de reforma Constitucional que emitió el Congreso de la Unión para modificar el artículo 28. (DQ)

ARMONIZAN LEY DE SEGURIDAD CON LA FEDERAL

El Congreso aprobó ayer el dictamen con el cual se armoniza la ley de seguridad estatal con la federal. El diputado del PAN, Miguel Ángel Torres señaló que con esta iniciativa se cumple con la ley general de responsabilidad administrativa que se aprobó a nivel federal en noviembre de 2019. (EUQ)

“LUCRO CON EL AGUA, UNA CONSTANTE”

Por Carlos Uriegas

La diputada de Morena, Laura Patricia Polo Herrera, aseguró que saben que en Querétaro se está lucrando con el agua por lo que le darán seguimiento al tema de extorsión, robo y fraude por el agua en la comunidad de Santillán, en Tequisquiapan. (AM)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

OFRECE APOYO A CAMPESINOS DIPUTADA TORRES PEIMBERT

Por Juan Hernández

Luego de darse a conocer el cierre del agua a campesinos de Tequisquiapan, Querétaro, la diputada federal del PAN, María Marcela Torres Peimbert, se ofreció a asesorar a los trabajadores del campo afectados. La legisladora blanquiazul señaló que lo primero que se tiene que hacer en este caso de 'huachicoleo del agua', es interponer una denuncia en contra de la persona que se ostenta con un cargo de la Conagua. (AM)

MUNICIPIOS

REFORZARÁN INSPECCIONES EN GUARDERÍAS, LLAMAN A DENUNCIAR LAS CLANDESTINAS

El municipio reforzará las inspecciones en guarderías de la capital, aseveró el presidente municipal, Luis Bernardo Nava, quien precisó que estas labores solo se pueden ejecutar plenamente en instancias formales, ya que existe un impedimento en la ley que les impide clausurar en casas habitación que son utilizadas como guarderías que operan de manera irregular. (DQ, CQRO)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO TOMA "CARTAS EN EL ASUNTO" SOBRE GUARDERÍA EN LA QUE FALLECIÓ MENOR

"Ya se tomaron cartas en el asunto" en el caso que involucró la muerte de un menor de edad dentro de una casa, cuya propietaria se dedicaba al cuidado de niños conocidos sin contar con las condiciones para operar como guardería. Así lo informó el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, sin dar más detalles sobre el caso, el cual, dijo, es atendido por la Coordinación Municipal de Protección Civil. (N, AM, EUQ, PA, ADN)

PRESENTARÁN PROGRAMA DE APOYO A MUJERES DE LA CAPITAL EN LA PRIMERA SEMANA MARZO

En la primera semana de marzo será presentado el programa de apoyo a mujeres del municipio de Querétaro, que comprometió el alcalde, Luis Bernardo Nava, desde el año pasado, el cual busca mejorar sus condiciones de vida de este sector de la sociedad. (ADN)

ENTREGA LUIS NAVA 24 VEHÍCULOS DE LIMPIA

El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la entrega de 24 nuevos vehículos a personal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, por un monto de 15.6 mdp. El alcalde agradeció el compromiso y esfuerzo que muestra el personal operativo y administrativo de Servicios Públicos Municipales, las 24 horas de los 365 días del año, para mantener limpia, iluminada y con todos los servicios a la ciudad. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

APRUEBAN CAPITAL LEY ANTICOLILLAS

El ayuntamiento de Querétaro aprobó por unanimidad en sesión de Cabildo, el acuerdo de reforma el artículo 29 del Reglamento de Justicia Administrativa, que incluye multas de entre 35 y 350 UMAS y labores comunitarias, para quienes tiren colillas de cigarro en la vía pública, informó el alcalde Luis Bernardo Nava. (DQ, AM)

INVESTIGAN A 10 POR TIRAR BASURA FUERA DE HORARIO

La Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro, Alejandra Haro, informó que tienen en proceso 10 expedientes contra comercios y ciudadanos por no respetar los horarios de recolección de basura. (DQ, AM, EUQ)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

TRAS DENUNCIA, LIMPIAN EL DREN

Personal de la Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro limpió el dren de Santa Rosa Jáuregui que atraviesa la calle Vicente Guerrero y que, según el reporte de Diario de Querétaro, era utilizado como basurero. Alejandra Haro informó que, tras recibir el reporte, ocho personas de Servicios Públicos Municipales se dieron a la tarea de limpiar 1.5 kilómetros del dren, de donde recolectaron 500 kilos de basura. (DQ)

A DEBATE PLAN DE ACCIÓN DEL MUNICIPIO

Los días 20 y 27 de febrero se llevarán a cabo las mesas de diálogo para que organizaciones de la sociedad civil participen en la construcción de un plan de acción municipal de Querétaro, en el marco del programa de Gobierno Abierto. (DQ)

APRUEBA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO DONAR TRES PREDIOS

En sesión ordinaria de Cabildo, el Ayuntamiento de Querétaro aprobó la donación de tres predios: uno para la Fundación Merced de Querétaro, otro de casi 2 mil metros cuadrados para la Comisión Unidos vs. Trata y el tercero para la USEBEQ. (AM, CQRO)

POLICÍAS BAJO INVESTIGACIÓN NO PODRÁN LABORAR: NAVA

Por Montserrat Márquez

La creación del Reglamento Orgánico de la SSPMQ se aprobó por el ayuntamiento de Querétaro con el objetivo de garantizar la seguridad de los ciudadanos, además de dotar de marco jurídico a nuevas áreas y dirección que formarán parte de la dependencia. El edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava, destacó que una de las principales atribuciones que incluye este reglamento es que el titular de la dependencia podrá suspender el nombramiento de policías si es que algún elemento es sujeto de algún proceso judicial hasta que se cuente con una resolución. (EUQ)

INSTALARÁN ALARMAS VECINALES EN ZONA ORIENTE DE SAN JUAN DEL RÍO

El presidente municipal de San Juan del Río, Memo Vega, anunció que se invertirán 2 millones de pesos, del Programa para el FORTASEG en la instalación de alarmas vecinales. Explicó que, en la primera etapa, se colocarán botones de pánico en por lo menos 20 colonias de las 80 que se tienen registradas con comités de vecinos vigilantes, principalmente de la zona oriente. (ESSJR)

MEMO VEGA FIRMA CONVENIO PARA COMBATE A LA CORRUPCIÓN EN SJR

El alcalde de San Juan del Río, Memo Vega, firmó una carta intención para mantener una estrecha colaboración con el Sistema Estatal Anticorrupción. Este documento tiene como finalidad la capacitación permanente de los servidores públicos, en temas para fortalecer el combate a la corrupción. (PA, ESSJR)

MUERE MENOR DE EDAD EN GUARDERÍA CLANDESTINA

Por Verónica Ruiz

La FGE confirmó la muerte de un niño al interior de una casa ubicada en la calle Tzetzales en la colonia Cerrito Colorado, la cual era utilizada como guardería clandestina. De acuerdo con un comunicado de esta dependencia, dentro de dicha casa la propietaria se dedicaba al cuidado de niños conocidos sin que contará con las condiciones ni el permiso para operar como guardería. (DQ)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

INFORMACIÓN GENERAL

INDUSTRIALES RECICLADORES BLOQUEAN AUTOPISTA MÉXICO QUERÉTARO

Por Daniela Montes de Oca

Un grupo de empresarios y transportistas de la Confederación Nacional de Industriales de Metales y Recicladores (SUTYR), mantienen bloqueada la Autopista México Querétaro, a la altura del kilómetro 90. Los manifestantes estrangularon la vialidad en ambos sentidos, al sostener que no han tenido respuesta por parte de las autoridades federales, a sus demandas de poder continuar siendo recolectores de desechos de plástico. (N)

BLOQUEOS RETRASARON SALIDAS EN TAQ

Este martes, usuarios de la TAQ tuvieron que retrasar su viaje a la Ciudad de México debido a la manifestación de integrantes de la Conimer que bloquearon distintos tramos carreteros del país. (DQ)

UAQ OFRECE AUMENTO SALARIAL DEL 4% AL STEUAQ

Durante la tercera audiencia de negociación entre la UAQ y STEUAQ, la Institución puso sobre la mesa el 4% de aumento directo al salario parcial y solicitó que dicho ofrecimiento sea llevado a la Asamblea General. (N, EUQ, PA)

INFONAVIT OTORGA DOS CRÉDITOS EN PAREJA

Por Montserrat Márquez

Son dos los créditos colocados en el estado en la modalidad Unamos créditos que lanzó este mes el Infonavit, informó la encargada de la delegación, Diana Félix Andrade. Recordó que este programa se lanzó este mes y consiste en que dos personas, familiares o no, puedan unir sus créditos hipotecarios para adquirir una vivienda. (EUQ)

CRECEMOS AQUÍ PESE A ENTORNO NACIONAL

Querétaro sigue teniendo inversión y generando empleos, aunque a nivel nacional sea de otra manera, señaló Jorge Rivadeneyra, presidente de Canacindra. (DQ)

TENEMOS QUE CORREGIR LOS MALES QUE AQUEJAN A LAS MUJERES: RIVADENEYRA

Tenemos que corregir los terribles que aquejan hoy a las mujeres: aseguró el presidente de la Canacindra en Querétaro, Jorge Rivadeneyra. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

CONFIANZA. El general Daniel Elpidio Nicolás Camacho, jefe de la 17 Zona Militar, bueno que salió para construir alianzas y un clima de confianza en muy poco tiempo, acercándose a muchos liderazgos queretanos: lo mismo empresarios de todos los ámbitos que políticos, colegios, profesionistas o medios de comunicación. Y hoy, Día de Ejército, sin duda que mostrará músculo en su celebración. La cita es en el Club de Industriales. **MONOPOLIO.** No extraña que el Municipio de Querétaro pague liquidaciones laborales de más de 270 mil pesos, de hecho, así lo ordena la ley y todos los exalcaldes las cobran porque no firman una renuncia, sino que se les acaba el trienio. Lo que extraña es que surge como beneficiario, una vez más, el dos veces alcalde interino Enrique Correa Sada, aquel de las observaciones de la ESFE, el de las paradas “tipo Dubái”, la pista de hielo, anuncios espectaculares y etcétera, etcétera, etcétera. Cada que surge una observación, un cobro millonario o ambas cosas, ahí está el nombre de

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

Correa Sada. Y ojo, porque como dicen los panistas “va por más” y ya se cuela a la eventual campaña de Mauricio Kuri. GRIS. Se puso de oferta la diputada federal Beatriz Robles Gutiérrez luego de año y medio de discretísimo trabajo, allá en el palacio Legislativo de San Lázaro y acá con los electores queretanos, y se declaró en “modo buzón” para recibir todo tipo de quejas o de solicitudes de apoyo y para denunciar actos de corrupción; además, dice la diputada morenista, su ayuda es muy efectiva pues ya “apoyó” al Sector Salud, ahí donde está la crisis por falta de medicamentos en todo el país, y a los mineros de Colón. Del sector agroalimentario ni habla, pese a que prometió en su también muy discreta campaña que sería su tema principal como legisladora, y ahí están en su peor crisis en años los productores queretanos. (DQ)

DELIBERATIVO “CALIDAD DEL AIRE EN CARILLO PUERTO, FOCO DE ALERTA”

Por Fabiola Larrondo

Durante los pasados días el Comité de Alerta Temprana en materia de Salud Ambiental (CATSA) informó que las mediciones del contaminante PM10 (material particulado menor a 10 micras), continúan presentando valores altos en la delegación Felipe Carrillo Puerto. Por lo que la calidad del aire está siendo afectada por las distintas emisiones contaminantes en esta zona de la ciudad. En consecuencia, se emitieron recomendaciones para que menores de edad, adultos mayores, mujeres embarazadas y personas con enfermedades respiratorias, no realizaran actividades al aire libre. E incluso la USEBEQ, tuvo que suspender el recreo para evitar que los alumnos de esta zona sufrieran alguna afectación a su salud. Afortunadamente esta situación no llegó a ser una contingencia ambiental en la capital, sin embargo, no debemos bajar la guardia. Estas situaciones son indicios de que debemos modificar como sociedad algunas prácticas y de esta manera evitar llegar a una contingencia mayor. Debe haber un trabajo en conjunto entre sociedad y gobierno, para mitigar los efectos de las emisiones contaminantes en nuestra ciudad. En lo que respecta a las autoridades, se debe supervisar que las empresas instaladas en la capital cumplan con las normas y estándares para evitar la emisión de contaminantes, así como vigilar sus protocolos para desechar sus residuos. Para que en caso de que no se estén cumpliendo, se tomen las medidas necesarias y apliquen las sanciones correspondientes. Por otra parte, como sociedad debemos evitar la quema innecesaria de productos contaminantes, la quema de pastizales, mantener nuestros automóviles verificados y con la menor emisión de contaminantes posible. Además, de utilizar alternativas de transporte, reducir el uso del automóvil, viajar en grupo y en la manera de lo posible recorrer a pie el primer cuadro de la ciudad. Si no comenzamos a tener un cambio en nuestros hábitos, estamos contribuyendo a la destrucción de nuestro medio ambiente, generando el nicho necesario para enfrentarnos a una contingencia ambiental como en otras partes del país. De no actuar pronto, llegaremos a una situación irreversible que afectará la salud de todos nosotros. (DQ, ESSJR)

ECOS DEL SENADO “CORTINAS DE HUMO”

Por Guadalupe Murguía

El primer año de gobierno de López Obrador ha tenido más sombras que luces. Así lo revelan incluso las cifras oficiales que desde el poder son desestimadas argumentando que cuentan con “otros datos”, cuya fuente es desconocida y que buscan justificar la narrativa de “vamos requetebién”. En materia económica a pesar de que el Presidente prometió en campaña que el crecimiento sería de 4%, en 2019 la economía mexicana se contrajo 0.1%, con lo que pasamos del estancamiento al decrecimiento. No alcanzamos ni siquiera la cifra del 2% con la que crecía el país en otros años, que él mismo consideraba mediocre e insuficiente. La inversión productiva está prácticamente detenida por la falta de certidumbre, se han perdido miles de empleos formales, numerosos grupos vulnerables han perdido beneficios sociales y en el gasto del año pasado se detectaron graves subejercicios que provocaron crisis de atención en varios sectores. En seguridad la violencia no cede, en muchas regiones del país la población está a merced del crimen organizado. En el 2019 tuvimos la mayor cantidad de delitos, homicidios,

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

feminicidios, violaciones y secuestros, desde que se lleva registro, y en materia de justicia los datos son alarmantes: de cada 100 delitos, solo 3 llegan a juicio y únicamente en 1 caso se obtiene recuperación de bienes o reparación del daño. Eventos recientes como la masacre de 10 músicos en Chilapa, Guerrero; los asesinatos de 7 niños y jóvenes en un establecimiento de videojuegos en Uruapan, Michoacán; el asesinato de integrantes de la familia LeBarón, que sigue sin resolverse, y otros altamente mediáticos, son parte de la descomposición social que padecemos. La crisis de salud alcanza dimensiones alarmantes: prevalece el desabasto de medicamentos para pacientes con cáncer, muchos de ellos niños; la deficiente atención médica y hospitalaria, la falta de equipos e insumos para operar, son parte de la grave situación a la que se enfrenta todos los días la población más vulnerable en los hospitales públicos a cargo del gobierno federal. Además, enfrentamos una crisis migratoria en la frontera sur, que el gobierno ha atendido con violencia, atropellando los derechos humanos de miles de centroamericanos a quienes han “asegurado” y deportado “voluntariamente”, y a otros más confinados en centros de detención, donde permanecen hacinadas familias enteras con menores. Sin embargo, el Presidente centra su atención en la rifa del avión presidencial, negándose incluso a hablar de temas relevantes como el reciente feminicidio de Ingrid Escamilla, y se ocupa en anunciar una reforma para eliminar los fines de semana largos, con el argumento de que los estudiantes ya no saben que se conmemora en las fechas históricas, cuando en todo caso eso obedece a una deficiencia del sistema educativo por el desconocimiento del calendario cívico...A 15 meses de gobierno, no son pocas las cortinas de humo que ha levantado el Ejecutivo federal para distraer la atención de lo verdaderamente importante. La guerra contra el huachicol, que desató una crisis en el abasto de combustibles y la muerte de cientos de personas en Tlahuelilpan, Hidalgo; la carta que envió para solicitar a la corona española se disculpe con los pueblos originarios por la conquista y la no presentación del paquete de reformas de justicia, cuyos proyectos se filtraron y de los cuales el gobierno nunca reconoció su autoría, son parte de esa estrategia de evasión. Parece ser que este Gobierno ante los problemas reales opta por generar distractores de la opinión pública, en vez de atenderlos y resolverlos. Le apuesta más al circo mediático y al olvido social que a la solución de fondo. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

La buena. Un chofer de Qrobus, al darse cuenta de dos facinerosos, quería asaltar a los pasajeros, llamó al 911 y en cuestión de minutos elementos de la SSPMQ, les echaron el guante. Así cómo se critica hay que reconocer. (N)

ASTERISCOS

Proponen crear instituto del adulto mayor en la capital. Durante la sesión de Cabildo del Ayuntamiento capitalino, el regidor Juan José Ruiz detalló que el pasado 7 de febrero, presentó ante la Secretaría de Ayuntamiento la iniciativa de la creación del Instituto Municipal del Adulto Mayor de la capital queretana. Destacó que la iniciativa nace de mesas de trabajo con el propósito de crear mejores condiciones de este sector de la población, el cual señaló que en 2030 se calcula que habrá alrededor de 320 mil adultos mayores en el estado, con lo que la pirámide poblacional se invertirá, situación que, dijo, requiere una planeación a futuro. En marzo, programa integral para las mujeres. En la primera semana de marzo se presentará el Programa Integral de Apoyo a Mujeres del Municipio de Querétaro, el cual, dijo, requerirá la acción transversal de diferentes dependencias que componen la Administración para una atención integral. Por ahora, se afinan los últimos ajustes de esta iniciativa con la que el Gobierno capitalino busca ser referente en el trato hacia las mujeres de todas las edades y condiciones. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público autorizará esta semana el monto para el equipamiento del nuevo Hospital General en el estado de Querétaro. El secretario de Salud no quiso revelar cuál es el estimado que se espera, pero dijo que tendrá un excelente equipamiento y va a ser uno de los mejores del país, incluso mejor que el del estado de Guanajuato, que está catalogado entre los más completos. Sin actividades al aire libre, en carrillo puerto. En

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

Carrillo Puerto hay escuelas que no tienen actividades deportivas o al aire libre por la elevada concentración de partículas PM10. Aun así, se tiene que mantener esta condición un día entero para emitir una contingencia ambiental y que se tomen medidas al respecto. Aprueban ley a gran velocidad. El diputado Hugo Cabrera, del PRI, cuestionó la velocidad con la que se aprobó el dictamen en el que funcionarios públicos podrán contar con guardaespaldas, aun estando fuera del cargo. “Ni Ana Guevara lograba esos récords, el 13 de febrero se inscribió la iniciativa, el 14 entró a Comisiones, el 17 se dictamina y hoy 18 entra al pleno”, para ser aprobada minutos después con 14 votos a favor, nueve en contra y una abstención. (AM 1 y 8)

BAJO RESERVA

Francisco Domínguez deja la Conago. Pasado mañana concluye el periodo de Francisco Domínguez al frente de la Confederación Nacional de Gobernadores (Conago). Encabezó el organismo poco más de diez meses, periodo en el cual desahogó una intensa agenda de negociación y gestión ante el gobierno federal. El mandatario Domínguez, nos dice, deja una agrupación muy fortalecida debido a que se convirtió en un contrapeso importante frente a las decisiones de un presidente de la República, que a estas alturas sigue siendo muy fuerte por sus altos niveles de popularidad. El gobernador de Baja California Sur, Carlos Mendoza, tomará este viernes las riendas de la Conago en presencia del presidente. Propondrá el PRI sancionar la filtración de fotografías. Nos comentan que hoy estará Paul Ospital en la sede del Congreso. Acompañará en una rueda de prensa a sus cuatro legisladores locales que coordina Abigail Arredondo. Además de que realizarán un pronunciamiento relacionado con el transporte público, nos dicen que los priistas presentarán una iniciativa de ley con la cual se pretende sancionar a los servidores públicos que filtren fotografías sobre hechos en los cuales se observen detalles relacionados con víctimas de feminicidios. Lo que se busca, nos comentan, es evitar casos como el de Ingrid Escamilla, en la Ciudad de México, donde a través de unas imágenes se difundieron aspectos de su cadáver. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¿Tras la pista de la contaminación en Felipe Carrillo? Que personal de la Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano (PEPMADU) clausuró de forma total, pero temporalmente, una empresa que elabora concreto premezclado. La empresa -ubicada en avenida 5 de Febrero, en las inmediaciones de la delegación Felipe Carrillo Puerto, en donde desde el mes pasado el Comité de Alerta Temprana en materia de Salud Ambiental (CATSA) ha detectado valores altos del contaminante PM10- incumplió con el reporte del registro de emisiones y transferencia de contaminantes, conocido como Cédula de Operación Anual (COA). De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Sustentable del estado, en la inspección a dicha industria, “se mostraron análisis de emisiones que reportan altas concentraciones de material particulado”. ¿Desmemoriada? Que la diputada por el Partido Encuentro Social (PES), Elsa Méndez Álvarez, pidió ayer en tribuna a sus compañeros diputados -como ya lo había anticipado- aumentar el número de sesiones de pleno, para salir -acusó- de la “opacidad en la que se encuentra la 59 Legislatura”. Se le olvida a la legisladora que, por ejemplo y de acuerdo con información de la Secretaría de Servicios Parlamentarios, la Comisión de la Familia, que ella preside, solo ha sesionado ¡dos veces en un año y medio!, y que ella es la que más se ha ausentado a las sesiones de pleno, ya que ha presentado cinco justificantes. Investigan contubernio. Luego de que el fiscal Alejandro Echeverría confirmó que el cateo en San Antonio de la Punta está relacionado con el elemento de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal puesto a disposición de la fiscalía por el delito de robo, y que este pudiera estar vinculado con otros ilícitos, el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero aseguró que existe una carpeta de investigación para revisar si hay complicidad con otros oficiales y si el policía incurrió en otros delitos. “Por supuesto que (abrir una carpeta de investigación al interior del municipio) es parte del proceso que se tiene que llevar a cabo en la auditoría interna, el área de los procesos internos, y sin duda se está desahogando”. (CQRO 1 y 2)

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

FUEGO AMIGO / NUEVO MAESTRO

Edil León. Enrique Bolaño, presidente municipal de Cadereyta hizo exitosamente su presentación y examen de tesis para la obtención del grado de maestría en Administración Política en la Facultad de Derecho de la UAQ. Enhorabuena. (PA)

FUENTE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Morenos vestidos de azul. Los diputados locales Laura Polo y Fabiola Arredondo de Morena votaron a favor de la custodia para el gobernador y los titulares de las áreas de seguridad cuando dejen los cargos y su colega Mauricio Ruiz Olaes se abstuvo, mientras congruentes con su partido, Paloma Arce, Néstor Domínguez y Raúl Chávez Nieto se pusieron al dislate. Agua de Morena, la vocación lleva. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Inédita aprobación en el congreso del estado. Transparentes. Ahora que los diputados locales del PAN pasarán a la historia por haber apoyado la reforma que permite el uso de escoltas pagados por el Estado a funcionarios y ex funcionarios de la administración de Francisco Domínguez Servián, difícilmente tendrán cara para presentarse en sus distritos e informar de su labor legislativa. Pero, sobre todo, con su voto, demostraron que no tienen el pulso de lo que está pasando en la calle, de lo que piensa y siente la gente o que el compromiso es tan avasallante con el equipo en el poder, que tienen que apechugar y aprobar todo lo que les envían desde la Secretaría de Gobierno. Me inclino por lo segundo. Es una vergüenza lo que hicieron los legisladores del PAN. Acaso no entendieron que uno de los puntos que hizo crecer la campaña de Andrés Manuel López Obrador hasta llevarlo a la presidencia de la república fue el de acabar con los privilegios a los ex presidentes de la república y funcionarios del área de seguridad. Y lo hizo. En cuanto llegó a Palacio Nacional, el presidente ordenó reformas para derogar la pensión vitalicia de los ex mandatarios. También les quitó los escoltas del Estado Mayor Presidencial. Igual lo hizo con Procuradores y sub procuradores. Cero privilegios para la casta divina. Pero nosotros, en Querétaro, gracias a los legisladores del Partido Acción Nacional, vamos para atrás. Escoltas para el club de los Granados Torres y, por qué no, para el señor gobernador. No entiendo por qué la preocupación, si se han cansado de decir que Querétaro es seguro, que no opera la delincuencia organizada y que estamos blindados. Entonces, para qué promover tan escandalosa reforma. Acaso, como dijeron los diputados de oposición Elsa Méndez y Hugo Cabrera, hay un Querétaro peligroso que no quiere aceptar la actual administración. ¿A qué le temen los actuales servidores públicos? Hace varios años, durante la administración del ingeniero Ignacio Loyola Vera, algún genio propuso una reforma similar para dotar de seguridad a los que ya iban de salida. El tema generó enorme polémica entre los queretanos y los diputados –sintiendo el pulso ciudadano–, decidieron votar en contra. Ahora, con esta reforma, el gobernador y sus colaboradores dan la razón a quienes desde hace tiempo hemos venido señalando la descomposición de la seguridad en la entidad. Sin dejar de mencionar las claras relaciones peligrosas que algunos mandos tienen con grupos criminales. Así las cosas, este miércoles nos amanecemos con la verdadera realidad: En Querétaro, los funcionarios que dejarán el poder en 2021, han decidido blindarse y dotarse de guardaespaldas. En tanto, el ciudadano de a pie, el que paga derecho de piso, al que le roban el coche, su negocio o casa; al que levantan o secuestran, tendrá que vivir la realidad del otrora estado más seguro del país. Es Pancholandia. -LA CARAMBADA- La votación. A favor de los guaruras para el gober y compañía los diputados del PAN y, ¡oh!, Laura Polo y Fabiola Larrondo (otra vez) de Morena, lo mismo que Jorge Herrera del Verde, Ricardo Caballero del PES y Connie Herrera de Querétaro Independiente. Agréguele a Mauricio Ruiz Oláes, también moreno que -jejeje- se abstuvo y a la priista Lupita Cárdenas que faltó convenientemente a la sesión. Recuérdelos. -OÍDO EN EL 1810- En contra. Los diputados

MIÉRCOLES 19 DE FEBRERO DE 2020

Hugo, Abigail y Karina confirmaron el regreso su partido a la oposición. Doy fe. -¡PREEEEPAREN!- Sin vueltas. Paloma Arce Islas, lo mejor de Morena en el Congreso Querétaro, asistió la semana pasada al encuentro nacional de legisladores de su partido. La diputada local es opción para disputar la candidatura a la presidencia municipal de la capital. Si quieren ganar. -¡AAAPUNTEN!- Encuentro. Ayer, en las instalaciones de la 17 Zona Militar, el general de Brigada, Daniel Elpidio Nicolás Camacho, ofreció un desayuno a directivos de medios de comunicación queretanos. En el encuentro, habló de la importancia de cerrar lazos entre gobierno, sociedad, iniciativa privada y medios. Es muy necesario. -¡FUEGO- Remake. Que el esposo de Elsa Méndez, el conocido Juan Barrios -¿les suena?- está metido en la bronca en contra de Uber y otras plataformas. Es que no solamente es dueño de camiones, sino de una flotilla de taxis. Es el que puso un excusado frente a la Casa de la Corregidora en el 2015 y quiere ser candidato a alcalde en El Marqués. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL